

# Sonami: "Esperamos que la nueva administración comprenda que la minería es una palanca estratégica para el desarrollo"

**El gremio minero** estima que la producción de cobre en Chile cerrará el 2025 en 5,4 millones de toneladas. En tanto, para 2026 proyecta una elaboración entre 5,5 y 5,7 millones de toneladas. La información de Sonami muestra que la minería generó a noviembre del año anterior 303 mil empleos directos.

PATRICIA SAN JUAN

El precio del cobre promediaria durante este año en torno a US\$4,50 la libra. Así lo anticipa la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) este martes, proyectando una producción para el año en curso entre 5,5 miles de toneladas (mt) y 5,7 mt de cobre.

Para el año recién terminado el gremio de la minería estima una producción total de 5,4 miles de toneladas de cobre, y a noviembre de 2025, calculó unas 4,9 mt. Cabe destacar que tan solo la Región de Antofagasta aglomera el 50% de la producción completa a nivel país.

El presidente ejecutivo de Sonami, Jorge Riesco, dijo que este año "los recibe con lo que hemos denominado como la paradoja minera. Tenemos cifras azules en lo financiero y comercial, duda cabe con el precio que tenemos, pero desafíos estructurales importantes en la operación y la inversión en la mayoría de las faenas mineras".

El precio del cobre arrancó este año con precios al borde de los US\$6 la libra. Y de hecho, superó esa barrera el 6 de enero, cuando registró US\$6,01 la libra en la Bolsa de Metales de Londres.

En su informe semanal más reciente, Cochilco explicó que el comportamiento del precio del cobre "respondió a una combinación de tensiones en la oferta, distorsiones en los flujos comerciales y factores financieros, lo que elevó la volatilidad de corto plazo y llevó al precio a nuevos máximos". Este martes, el valor del cobre alcanzó los US\$6,03 la libra.

Al tercer trimestre de 2025, el sector minero representó el 12% del PIB nacional, reportando la Región de Antofagasta el 61% del PIB minero.

## EMPLEO Y EXPORTACIONES

El reporte de Sonami dio a conocer, basado en el INE y el Seia, que el sector minero generó 303 mil empleos directos a escala nacional a noviembre del año anterior, lo que representa un 3% del total a nivel país.

La cifra reportada es todo un récord, ya que desde al menos 2013 no se habían visto cifras así. Tan solo el 2024 se registraron 286 mil empleos.

En tanto, la participación de la mujer en la industria minera ha seguido con su tendencia positiva, anotando un 18% en personal propio para la mediana y la gran minería.

## TRIBUTACIÓN FISCAL

### EN MILLONES DE U.S.D.



\*Información hasta septiembre 2025

FUENTE: Sonami en base a Dipres 2025

LT  
LA TERCERA



Teniendo en cuenta los diversos proyectos nuevos que se pondrán en marcha este año, el gremio minero calcula unos 6.500 empleos nuevos para 2026.

El gremio destacó las exportaciones mineras que reportó el Banco Central recientemente, donde los envíos del sector totalizaron un alza de 13% respecto de 2024, alcanzando los US\$63 mil millones.

Del total nacional, la minería acaparó el 59%. Y particularmente, tan solo el concentrado de cobre comprado por China a Chile, representó el 22% de todo lo exportado al mundo. Exactamente: US\$23.889 millones.

En el balance la Sonami, con datos de la Dirección de Presupuestos (Dipres) de 2025, reportó una recaudación fiscal a septiembre del año anterior de US\$ 5.472 mi-

llones. Esta cifra ya es un 8% más que toda la tributación de 2024, cuando se recaudaron US\$5.084 millones.

Para el quinquenio 2025-2029 se proyecta una inversión minera de US\$26 mil millones, entre los que destaca el proyecto de Collahuasi, cuya inversión alcanza los US\$3.670 millones, y que pretende elevar la capacidad de procesamiento de 170 mil a 210 mil toneladas diarias, además de incluir una planta de desalinización. El fin del proyecto es continuar la operación por 20 años. Sonami proyecta que durante el 2026 habrá una caída de 20% en la inversión minera respecto del 2025 de US\$ 1.710 millones.

## LEY SBAP Y FUTURO GOBIERNO

En el punto de prensa posterior a la presentación del balance, Riesco fue consultado respecto a la visión que tiene el futuro gobierno de José Antonio Kast respecto de la Ley Sbap, dadas las reuniones que ya ha tenido el gremio con ellos. Dicha ley creó el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas y ha causado suspicacias en diferentes gremios productivos.

"En general lo que hemos visto en el círculo y en el mismo Presidente electo es una intención por privilegiar el crecimiento o privilegiar la inversión. Entonces, en la medida en que esa ley sea una traba, hay una disposición, entiendo yo, y eso es deducción mía, a revisarla y a revisar su implementación. Pero no cabe duda de que eso va a ocurrir en un ambiente que va a ser distinto, va a ser un ambiente que no va a aprovechar la normativa para pasarse más allá, sino que probablemente vamos a tener la oportunidad de hacer un análisis más integral", indicó.

El líder de gremio minero afirmó que "pronto entraremos en marzo a un nuevo ciclo político y con ello se abre una oportunidad histórica para corregir rumbos y priorizar el crecimiento. Esperamos que la nueva administración comprenda que la minería no es un problema a gestionar, sino una palanca estratégica para el desarrollo económico, social y territorial de Chile".

Riesco concluyó señalando que valoran "las señales orientadas a recuperar la inversión, fortalecer la certeza jurídica y promover un Estado más eficiente, moderno y facilitador".